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 Pierre SAINT-PAUL 

 

 

 

Pierre SAINT-PAULôs paintings do not have any title. The high 

spirituality that emerges out of them doesnôt need words: tensions and 

harmonic proportions, shades and lights, powerfully organize his big 

sized paintings that always go straight to the point. On the contrary, his 

smaller sized paintings appear as a far reflection of the informal 

painting and his materialistic vein.  (French:ñpeinture mati®risteò, in 

facts the word does not exist, even in French, but refers to a major 

concern of painters during the early fifties about expressive power of 

raw  materials.) The imperious affirmation of his monumental 

compositions turns into print, whisper, ñnext to nothingò, minimal sign 

and secret privacy.ò 

Always searching for the maximum means saving, Saint-Paulôs 

painting aims for the Sacred. But, whatever non-figurative these 

paintings are, deep tensions and powerful paradoxes are drawn in 

them, which are the framework and thread of our contemporary reality. 

Saint-Paul avoids certainties and faces the doubt. His work confronts 

the world. 

Hubert Nyssen wrote in the Hôtel-Dieu, Tonnerre, Yonne, France, 
June 1999 exhibitionôs catalogôs preface: ñI am surrounded with works 
by Pierre Saint-Paul, and I see that appear in this permanent 
confrontation, quakes and whispers, and sometimes even the silent 
screams of those who always ask questions further than the answers 
one could attempt to give them.ò 
 

 

 

 

 

 

 



Pierre SAINT-PAUL 

 

 

Les peintures de Pierre Saint-Paul ne portent pas de titre. La haute 

spiritualit® qui s'en d®gage nôa pas besoin des mots pour se dire.  

Tensions et équilibres harmoniques, ombres et lumières structurent 

puissamment ses grands formats qui toujours, vont à l'essentiel. A 

l'inverse, ses (très) petits formats sont comme une lointaine résonance 

de la peinture informelle et matiériste. L'impérieuse affirmation des 

compositions monumentales y vire à la trace, au chuchotement, au 

presque rien, au signe infime, à l'intime. 

Toujours en quête de la plus grande économie de moyens, la peinture 

de Pierre Saint-Paul vise au sacré. Mais, pour "non figurative" qu'elle 

soit, sôy inscrivent les tensions profondes et les puissants paradoxes 

qui sont la trame même de notre réalité contemporaine. Saint-Paul fuit 

les certitudes et ose affronter le doute. Son îuvre fait face au monde!  

Hubert Nyssen ®crivait dans la pr®face du catalogue de lôexposition ¨ 

lôH¹tel-Dieu de Tonnerre (Yonne) en juin 1999: «Je suis entouré 

dôîuvres de Pierre Saint-Paul, et je vois que sôy manifestent, dans 

cette permanente confrontation, les frémissements, les murmures, et 

parfois même les hurlements silencieux de celui qui se pose des 

questions toujours au-del¨ des r®ponses que lôon pourrait tenter de lui 

apporter. » 

 

 

 

  

 

 

 

 



Biographies 

Pierre Saint-Paul 
 

 
A partir de 1965 se consacre entièrement à la peinture. 

Vit et travaille en Bourgogne. 

  
Expositions personnelles 

¶ Toulouse / Galerie Protée  

¶ Amsterdam / Galerie "T"  

¶ Perpignan / Musée Rigaud  

¶ Yougoslavie / Musées de Split, Zagreb et Dubrovnik  

¶ Saint Rémy de Provence / Espace d'art contemporain  

¶ Belgique / Kunstforum de Schelderode  

¶ Tonnerre (Yonne) / Ancien Hôpital M. de Bourgogne  

¶ Paris / Espace Conmines  

¶ Arles en Provence / Espace Mejean (Actes Sud)  

¶ Paris / Chapelle Saint Louis de la Salpétrière  

¶ Semur en Auxois / Galerie Spiralinthe  

¶ Courtenay / Galerie des Ormes  

  
Expositions de groupe 

¶ Montauban / Musée Ingres  

¶ Arles en Provence / Chapelle de la Charité avec Max Ernst  

¶ Cannes / Espace Culturel avec Alechinsky, Max Ernst, Arman, Messagier, 
Bram Van Velde.  

¶ Paris / Fondation nationale des Arts Graphiques et Plastiques, rue Berryer  

¶ Yonne / A.C.I.  
 
Peintures acquises par  

¶ Musée des Augustins / Toulouse  

¶ Musée Rigaud / Perpignan  

¶ Fonds National d'Art Contemporain/ Paris  



 



 


